



# Ramadas y actividades culturales al aire libre destacan en Fiestas Patrias

**RÍO BUENO Y LA UNIÓN.** Las jornadas recreativas comenzaron a inicios de mes en ambas comunas, donde se han organizado desfiles y fondas. Carabineros hizo un llamado a la precaución.

Ricardo Cifuentes  
cronica@australosorno.cl

Con la preocupación de los comerciantes de Río Bueno y La Unión por el largo feriado que afectará al gremio, se celebra un nuevo aniversario patrio con actividades sociales, deportivas y culturales, además de ramadas y sedes comunitarias que resaltarán la chilenuidad.

Dirigentes del rubro expresaron su inquietud por esta situación, que impactaría negativamente en las tiendas, especialmente debido a la competencia de los puestos callejeros y la obligación de pagar aguinaldos en una semana de ingresos limitados.

El presidente de la Cámara de Comercio de Río Bueno, Carlos Quezada, señaló que, aunque varios comerciantes locales se verán perjudicados, muchos han decidido atender sus locales con el apoyo de sus familias.

## CONTROLES POLICIALES

Carabineros, a través del mayor Edgardo Olivares Acuña, comisario de Río Bueno, invitó a los vecinos de Lago Ranco y Río Bueno —comunales bajo la jurisdicción de su comisaría— a celebrar con responsabilidad. Se emitieron recomendaciones a los conductores para que manejen con precaución y, si salen en familia, lo hagan de manera defensiva, con el fin de evitar accidentes.

En ambas comunales se llevaron a cabo reuniones para fomentar la responsabilidad vial, haciendo hincapié en la prevención del abigeato, un delito recurrente en estas fechas debido al aumento en el consumo de carne, especialmente bovina.

Hace algunos días se detectó un matadero clandestino en la comuna de La Unión, donde se decomisó casi media tonelada de carne que sería comercializada. Además, se ha insistido en que los fuegos artificiales están prohibidos, ya que representan un riesgo de incendios.

## 16

de septiembre será el desfile cívico-militar, a las 12 horas, en la calle Barros Arana de La Unión.

“Es bueno celebrar, pero que la celebración no se convierta en un recuerdo amargo”, afirmó uno de los oficiales. Se han realizado controles de tránsito aleatorios en diversas carreteras, promoviendo la prevención durante una festividad que se extenderá casi toda la semana.

## EN RÍO BUENO PAPERCHASE

En La Unión, las actividades comenzaron el día 1 con el izamiento de las banderas en la plaza de Las Banderas, ubicada en la prolongación del puente Comercio; una misa a la chilenua en la parroquia, un campeonato escolar de cueca en la Escuela N° 2, la largada del Raid 4X4 Primitivos, juegos populares en diferentes lugares, un campeonato regional de cueca en la Escuela N° 4, un concierto binacional Chile-Argentina en la parroquia San José, la búsqueda del cupo Chile Austral Freestyle, y el encuentro de cueca “Cincuenta pañuelos al viento” en la avenida Barros Arana.

También se organizó una fonda itinerante con recorrido por sectores de la comuna y



ALUMNOS DE LAS ESCUELAS DE RÍO BUENO TUVIERON SU DESFILE ESCOLAR EN EL CENTRO DE LA CIUDAD CON MOTIVO DE LAS FECHAS PATRIAS.

juegos populares en la medalluna del Club de Huasos.

El desfile cívico-militar será este lunes 16 a las 12 horas en la calle Barros Arana, debido a los trabajos de remodelación en la plaza de La Concordia. El martes 17 a las 10 horas tendrá lugar el desfile escolar en la misma avenida, seguido de la inauguración de la Fonda Millenaria, ubicada en el Parque Municipal.

La fonda permanecerá abierta durante todos los días de festejo, con competencias, diversas entreteniciones y la presencia de reconocidos grupos folclóricos y de baile, atra-

yendo a miles de visitantes a un recinto equipado para garantizar una fiesta segura y tranquila.

En Río Bueno, la celebración comenzó con concursos literarios, poesía por el Mes de la Patria, actividades por el Día de la Mujer Mapuche, un campeonato de bochas y un homenaje a Caupulicán en la plaza de Armas el 7 de septiembre, con la participación de todas las comunales indígenas de

la comuna.

De igual modo, se realizaron desfiles escolares en las comunales rurales y en el centro de la ciudad, con la participación de Carabineros, además de un Te Deum y oficios religiosos evangélicos en varios puntos de la comuna.

El lunes 16 habrá esquinazos folclóricos en el Terminal de Buses, el Banco Estado y el centro de la ciudad. Posteriormente, el recinto de Río Bueno

Paperchase Club será el centro de los festejos, con locales de venta de comidas y bebidas durante los días festivos.

El deporte y el fútbol tendrán su epicentro en el Estadio Bicentenario, con la selección Sub 15. Además, se sumarán actividades relacionadas con la chilenuidad en casi todos los sectores rurales de la comuna, destacando el evento de cueca a nivel escolar en la escuela Patricio Lynch. ☞